



seelsorgeeinheit GASTER

Kaltbrunn Benken Maseltrangen Schänis Weesen Amden

MISSIONSPROJEKT 2019 DER SEELSORGEEINHEIT GASTER

Liebe Leserinnen und Leser

Unsere Krankenkassenprämien steigen Jahr für Jahr auf Höchststände. Es ist ein Teufelskreis, der kein Ende zu nehmen scheint. Wir geniessen in der Schweiz eines der besten Gesundheitswesen weltweit. Aber, es ist bald nicht mehr bezahlbar! Wie sie wissen, gibt es Länder, in denen Menschen kaum eine Möglichkeit auf ärztliche Versorgung haben oder gar ein Spital in ihrer Nähe. Äthiopien ist ein solches Land!



Dank der Stiftung «Schweizer Chirurgen in Äthiopien» kann vielen Menschen geholfen werden. An der Spitze dieses Gremiums steht der Basler Chirurg Jörg Peltzer, Chefarzt in Delémont. Frau Melanie Holzgang aus Rotkreuz arbeitete drei Jahre als Chirurgin in Delémont und lernte dieses Projekt «Schweizer Chirurgen in Äthiopien» kennen. So bekam sie die Chance, in einem Spital mitzuarbeiten, natürlich ohne grosse Entlohnung! Sie schreibt: Das Spital in Jimma hat ein Einzugsgebiet von 10 Millionen Menschen. Wenn wir am Morgen ins Spital kommen, ist es wie im Hauptbahnhof Zürich um 17.00 Uhr. Viele Menschen sitzen oder liegen hier, teils blutend und stöhnend. Wir schauen, wer sofort Hilfe braucht und bereiten die Operation vor. In zwei Monaten konnte ich mit meinen äthiopischen Kollegen 120 Operationen durchführen!

Viel Eigeninitiative ist notwendig, da der Strom oft ausfällt und somit auch die elektrischen Geräte. Melanie Holzgang sieht es als ihre Pflicht, Menschen, die nicht in so luxuriösen Umständen leben wie wir, etwas zurückzugeben! Das Schweizer Fernsehen strahlte in der Dok-Serie «Sie Weltverbesserer» ihr Portrait aus. Zu Gast war sie auch bei Kurt Aeschbacher.

Wir vom Pastoralteam Gaster finden, dass hier eine finanzielle Unterstützung angebracht ist. Wir empfehlen Ihnen unser Missionsprojekt 2019 zur Unterstützung.

Weitere Infos liegen in den Kirchen auf, oder unter www.gostar.ch.

Im Namen des Pastoralteams:



REGIONALES

Krippengottesdienst in Amden

Am **Dienstag, 8. Januar um 14.00 Uhr** lädt der Frauen- und Mütter-Verein zum traditionellen Krippengottesdienst in der Pfarrkirche St. Gallus, Amden ein. Seit Jahren schon ist die Ammler-Krippe ein Anziehungspunkt für viele Besucherinnen und Besucher. Anschliessend an den Gottesdienst sind alle herzlich eingeladen zum Dessertbuffet und Kaffee im Saal Amden. Einen herzlichen Willkommgruss an alle Besucherinnen und Besucher!

Tauferneuerungsgottesdienste in der Seelsorgeeinheit GASTER

Sakramente sind zarte aber auch sehr intensive Berührungsmomente zwischen Gott und Mensch im Leben unserer Kirche. Nicht zufällig werden sie als Zeichen der Liebe Gottes zu den Menschen genannt und als solche gefeiert. Die Bedeutung der Sakramente für die Kirche ist fundamental. Glaubend anerkennen wir sie als sichtbare Zeichen der unsichtbaren Wirklichkeit, welche den Fluss und die Ausbreitung der Gnade Gottes im lebendigen Leib der Kirche als Gemeinschaft der Glaubenden ermöglichen. Mit Taufgelübde Erneuerung oder anders gesagt: mit Taufgedächtnisgottesdiensten, versuchen wir seit geraumer Zeit, bei den Erstkommunionkindern im Rahmen ihrer Vorbereitung auf den Empfang von Christus im Eucharistischen Brot, das Verständnis für die Bedeutung der Taufe und den Zusammenhang der Taufe und der Eucharistie zu wecken. Im Januar werden diese Gottesdienste in all unseren Pfarreien gehalten. Interessierte Pfarreiangehörige verweisen wir auf die Gottesdienstordnung in ihren Pfarreien, in welcher das Datum und die Zeit dieser Feiern angegeben sind.

Beginn des Jubiläumsjahres auf Maria Bildstein

Mit dem **Vormittagsgottesdienst** zum Hochfest der **Gottesmutter Maria** wird das Jubiläumsjahr von Maria Bildstein am 1. Januar 2019 eröffnet. Die Eucharistiefeier wird mit wunderschöner Festmusik bereichert. An der Orgel spielt die Musikerin Julia Gloor, Hombrechtikon. Die Sänger Tamás Henter, Tenor, und Thomas Nussbaumer, Bariton, intonieren Werke aus dem Weihnachtsoratorium von J.S. Bach und aus «Messias» von G.F. Händel. Zu Beginn wird die Jubiläumskerze entzündet.